

Les 15 politiques qui animent la ville

Ambitieux projet culturel « vert » ou simple opération immobilière ? Quelle que soit leur appartenance politique, les décideurs de Boulogne-Billancourt ne cessent de s'affronter sur l'aménagement de l'île Seguin.

1 PIERRE-CHRISTOPHE BAGUET, LE MAIRE QUI VOIT LES POSSIBILITÉS D'UNE ÎLE.

Le député et maire de Boulogne-Billancourt, 56 ans, assure n'être « pas du tout inquiet » quant à l'avenir du projet île Seguin : « Ce sera la plus importante concentration culturelle en Europe. » Le président de la communauté d'agglomération Grand-Paris-Seine-Ouest (GPSO) précise que les cinq tours décrites « donneront de la respiration » à l'île, dont « plus du tiers au sol sera de l'espace vert ». Il se réjouit que Boulogne-Billancourt soit la première gare du Grand Paris Express en 2018. Il sera peut-être encore là pour l'inaugurer, puisqu'il ne compte pas se « faire virer » de sitôt !

2 JEAN-PIERRE FOURCADE, LE VIEUX LION S'ACCROCHE.

L'ancien maire boulonnais n'a pas de mots assez durs pour celui qui fut son premier adjoint, en 1995 : Pierre-Christophe Baguet est, selon lui, « incapable de gouverner ». Le sénateur UMP de 82 ans regrette d'avoir fait « l'erreur de démissionner en 2007 pour installer Pierre-Mathieu Duhamel », lequel ne fut pas investi par l'UMP pour l'élection de 2008. Président de l'intergroupe de la droite d'opposition au conseil municipal, il « soutient Pierre-Mathieu Duhamel pour 2014 », avant de tirer sa révérence.

3 THIERRY SOLÈRE, LE JEUNE LOUP DE DROITE ENTRÉ EN DISSIDENCE.

Ce proche de Jean Sarkozy a claqué la porte de la majorité et a quitté son poste de premier adjoint en mai, « ne pouvant cautionner le projet de l'île Se-

guin ». « On l'a vendu comme un projet culturel, mais c'est une opération immobilière », assure le vice-président du conseil général chargé des affaires économiques. Habile politicien de 39 ans, l'ancien patron de l'UMP boulonnais se présentera « probablement » aux législatives, et soutiendra une « offre alternative » à Pierre-Christophe Baguet en 2014.

4 ALAIN MATHIOUDAKIS, LE VERT EN COLÈRE.

Il se présente comme un « homme en colère et déçu ». Ce conseiller juridique, leader d'Europe Ecologie-Les Verts dans la ville, 47 ans, estime que le maire a « menti », car il avait promis « une île Seguin vert et bleu ». Il a été l'un des initiateurs du G8, groupe d'associations environnementales opposées à l'aménagement de l'île Seguin. Cet amateur de romans policiers, non élu, vise les législatives, puis les municipales, pour lesquelles il s'affirme « ouvert à tout accord ».

5 PIERRE-MATHIEU DUHAMEL, LE CHALLENGER UMP PRÊT À EN DÉCOUDRE.

Cet énarque de 55 ans, collaborateur d'Alain Juppé, a « énormément aimé le pilotage de l'action municipale » durant sa courte expérience de maire, en 2007, brisée dans son élan par l'investiture UMP donnée à son rival Pierre-Christophe Baguet. Il se « prépare à rassembler tous ceux qui auront envie d'incarner une équipe compétente ». Associé à KPMG et professeur de finances publiques, le conseiller municipal d'opposition proposera notamment de revenir à la densité actuelle sur l'île Seguin.

6 JUDITH SHAN, LA SOCIALISTE PROMETTEUSE.

Partie à cause de dissensions internes, puis revenue au sein du groupe PS municipal, cette urbaniste de formation de 43 ans, élue à Boulogne-Billancourt en 2008 et au conseil régional en 2010, n'attend pas le nombre des années pour faire parler d'elle : candidate aux législatives, elle proposera en 2014 une « liste de rassemblement » avec les écologistes et le Front de gauche.

7 CHRISTINE BRUNEAU, LA PILOTE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE.

Cette juriste criminologue de 56 ans fait partie des fidèles du maire. Elue en 1995, elle tient les rênes de la politique du développement durable depuis 2008, jonglant entre plan climat, Agenda 21 et île Seguin, « qui va tendre vers les 100 % d'énergies renouvelables ». Fondatrice et présidente de l'ONG Femmes de demain, cette passionnée d'Afrique, collaboratrice de l'Unesco, souhaite être candidate aux législatives pour les Français de l'étranger.

8 PIERRE GABORIT, L'EX-CHEF DE FILE DE LA GAUCHE TOUJOURS PRÉSENT.

Imposant chef historique du PS, beau s'être mis en retrait en 2008 pour s'investir en tant que délégué départemental du défenseur des droits, il reste incontournable en tant qu'« expert de la ville ». Spécialiste du financement de projets, cet avocat porte le recours du G8 boulonnais contre le projet Seguin. « En 2014, il faudra des gens compétents pour réparer les dégâts : j serai du combat », assure-t-il.



9 DOROTHÉE PINEAU, LA CENTRISTE QUI VEUT COMPTER.

Cette mère de quatre enfants décontractée, 49 ans, directrice générale de la Fédération des entreprises sociales pour l'habitat, connaît par cœur le dossier de l'île Seguin : adjointe à l'urbanisme et aux grands projets entre 1995 et 2007, c'est elle qui l'a « porté ». Elle sera présente aux législatives, soutiendra une candidature contre Pierre-Christophe Baguet en 2014, et sera candidate si l'UMP n'est plus en position de force.

10 SYLVAIN CANET, LE CHANTRE DE LA CRÉATION COLLABORATIVE.

« J'ai lancé un appel à la concertation sur l'île Seguin, car il ne faut pas qu'on reste dans cette impasse », alerte le leader du MoDem à Boulogne-Billancourt. Ce directeur d'école invite les associations à faire « face à leurs responsabilités ». Il fera « tout pour être présent » en 2014, confiant : « Les Boulonnais ne le savent pas encore, mais ils sont très proches de nos idées ! »

11 JEAN-LOUIS TOURLIÈRE, L'ASSOCIATIF EN PREMIÈRE LIGNE.

« L'île Seguin est une île maudite », glisse ce « Boulonnais de longue date », marqué à droite, 62 ans, président de Boulogne Environnement depuis vingt-cinq ans. La « principale association environnementale boulonnaise » (250 à 300 adhérents) combat le projet d'aménagement du maire au sein du G8. Ancien patron d'une entreprise de location de véhicules électriques, il explique avoir « sensibilisé » les Meudonnais et les Sévriens pour déposer un recours, et fustige le manque de concertation.

12 SÉGOLÈNE MISSOFFE, L'ÉLUE NOUVEAU CENTRE FIDÈLE À BAGUET.

Belle-sœur de Françoise de Panafieu et belle-fille du ministre François Missoffe, cette volubile mère de quatre enfants n'avait pourtant « jamais pensé être élue » avant de rencontrer Pierre-Christophe Baguet, en 1993. A 53 ans, elle est aujourd'hui chargée du quartier nord, où elle gère le dossier du châ-

teau Rothschild, en voie d'aménagement. Depuis 2010, elle est, avec Judith Shan, la deuxième Boulonnaise au conseil régional. © C.D.A.

Et aussi

André Santini influence le maire de Boulogne-Billancourt. Pour beaucoup, c'est lui, le « patron ». Le député et maire UMP d'Issy-les-Moulineaux compte dans sa circonscription le canton de Boulogne-Billancourt sud. **Patrick Devedjian** soutient Pierre-Christophe Baguet à propos de l'île Seguin. Le président UMP du conseil général des Hauts-de-Seine a lancé le projet Vallée de la culture, comprenant, entre autres, la construction d'un équipement musical sur l'île. **Guy Sorman** préside le conseil économique et social de Boulogne-Billancourt. Ex-adjoint de Jean-Pierre Fourcade, cet intellectuel libéral sans étiquette « trouve le maire excellent ».